



Le vote de la honte

DÉCLARATION DU 20 DÉCEMBRE 2023

Avec le vote du 19 décembre 2023 d'une loi raciste bafouant les principes de notre République, la vie démocratique de notre pays vient de connaître un véritable Munich politique.

Ce vote de la honte sanctionne d'abord le profond changement de régime en cours, construisant, par suite de calculs politiques, un arc politique d'opportunité qui va désormais de la macronie à Zemmour en passant par la droite et le Rassemblement national.

La responsabilité d'Emmanuel Macron et de tous ces prétendus partisans de la modération dans l'émergence d'un si monstrueux attelage est immense. Les conséquences d'une telle recomposition sont en effet incalculables dans un contexte où un peu partout en Europe et dans le monde, les néofascistes accèdent aux responsabilités et nourrissent l'inaction climatique et la désespérance sociale.

Ce vote de l'Assemblée nationale défigure notre République. Il va d'abord livrer des millions d'hommes et de femmes à la violence d'État, à la précarité et à la ségrégation. Il ouvre aussi la voie à une conquête plus complète du pouvoir par l'extrême droite. Les victoires idéologiques précèdent toujours les victoires électorales. Celle remportée hier par l'extrême droite, au terme d'une offensive démagogique et médiatique sans précédent, pourrait être décisive dans cette ascension pourtant résistible.

L'heure est au sursaut. Nous appelons la Nupes et l'ensemble des organisations de la gauche et de l'écologie à se réunir d'urgence pour empêcher un tel scénario catastrophe. Des forces nombreuses existent dans le pays, des démocrates attaché-es à notre devise républicaine de liberté, d'égalité et de fraternité. Ils n'entendent pas se soumettre à ce nouvel ordre discriminant, inégalitaire et raciste et peuvent lui opposer l'audace de leur unité et d'un projet commun. C'est à ces convergences qu'Alternative communiste souhaite être utile.

